

Asamblea de C.I. Acepalma S.A.

A pesar de las dificultades que enfrentó la agricultura nacional durante 1996, el sector palmicultor fue uno de los pocos que se no se vio seriamente afectado durante la crisis, coincidieron en afirmar Luis Fernando Hererra Obregón, Presidente de la Junta Directiva de C.I. Acepalma S.A. -nueva razón social de la sociedad exportadora de aceite crudo de palma a partir de julio de 1996- y su gerente, Luis Alfredo Orozco Lourido, durante la Asamblea General de Accionistas, llevada a cabo el pasado 20 de marzo en Santafé de Bogotá.

De acuerdo al balance presentado por la Gerencia a los accionistas, durante el año anterior, la Comercializadora facturó 29.410 toneladas de aceite de palma, 159% más que en 1995, y 4.641 toneladas de aceite de palmiste. En ventas de insumos, Acepalma movilizó 2.492 toneladas de fertilizantes durante 1996.

De las exportaciones de aceite de palma realizadas, la mayoría se concentró durante los meses de mayo y agosto de 1996. Del total de toneladas exportadas, 21.394 toneladas salieron por el puerto de Buenaventura, 8.124 toneladas por Barranquilla, 3.994 por Puerto López y Cabuyaro y 540 por Tumaco. Los destinos de estos productos fueron el Reino Unido con 20.300 toneladas, México con 6.966, Venezuela con 4.534, Honduras con 1.551 y Guatemala con 700 toneladas.

En 1997, la Comercializadora espera exportar alrededor de 50.000 toneladas de aceite crudo de palma y 10.000 de aceite de palmiste.

Para ampliar la actividad exportadora, en 1996 la sociedad inició la construcción de un terminal de abastecimiento en Tumaco, que consta de dos tanques de almacenamiento de aceite crudo de 10.000 toneladas cada uno, el cual se espera esté en funcionamiento aproximadamente en el mes de julio de 1997, una vez sea ratificado el contrato con la Sociedad Portuaria Regional de Tumaco.

Gracias a los altos precios internacionales y al Convenio de Absorción, en 1996 los palmicultores vieron la exportación de aceite de palma como la mejor inversión para vender en el mercado interno alrededor del 90% de su producción, a un precio competitivo. Sin embargo, a pesar de las reuniones mensuales con los industriales para discutir el precio, los altísimos volúmenes de importación, que alcanzaron las 267.000 toneladas (30% más que en 1995), perjudicaron la comercialización interna.

Desde el momento de su constitución, C.I. Acepalma ha multiplicado 37 veces su patrimonio, y mejorar así su capacidad de compra de aceite en el mercado nacional.

Durante la Asamblea, se eligió la nueva Junta Directiva para el período 1997-98, la cual quedó conformada de la siguiente manera:

Principal	Suplente
Rubén Darío Lizarralde Montoya	Jaime Gómez Muñoz
Ernesto Vargas Tovar	Carlos Eduardo Corredor Mejía
Luis Fernando Herrera Obregón	Mauricio Acuña Aguirre
Francesco Giovanelli Eder	Luis Eduardo Betancourt Londoño
Alfonso Piñeres Perdomo	Alfonso Dávila Abondano

Breves palmeras

- El pasado 28 de marzo en la madrugada, una columna guerrillera atacó una finca de propiedad de Silvestre Dangond, ubicada a 20 kilómetros del municipio de Casacará (Cesar) y dedicada a la producción de palma de aceite, mango, cítricos y ganadería. En este ataque, los subversivos destruyeron las bodegas, la escuela, el comisariato, la casa principal, y maquinaria agrícola, por un valor cercano a los 900 millones de pesos.

Repunta producción de aceite de palma

Un buen desempeño se ha observado en la producción nacional de aceite crudo de palma. Entre marzo/96 y febrero/97, alcanzó las 425.000 toneladas, lo que significa una incremento del 9.0% con respecto al mismo período del año anterior. En los dos primeros meses de 1997, alcanzó las 75.000 toneladas, cifra superior en 15.400 toneladas con respecto a enero-febrero de 1996.

En el comportamiento por zonas durante el primer bimestre de 1997, los Llanos Orientales encabezaron este repunte, con un acumulado de 28.600 toneladas, 8.200 ton más; le sigue la zona Central con 18.000 ton., 3.500 ton más; la zona Norte con 20.000 ton., 2.800 ton más; y la zona Occidental, con 8.300 ton, 1.000 ton. más que en el mismo período de 1996.

El Palmicultor

Director: Jens Mesa Dishington
Codirector: Pedro León Gómez Cuervo
Oficina de Comunicaciones: Mónica Sierra Gómez María Paula Ocampo Mora
Diagramación: Rima Editores Ltda. Tel. 6 177586
Impresión: Editorial Kimpres. Tel. 2 601680